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①来年４月からの実施に向けてこの時期、第８期の介護保険事業計画と高齢者福祉計画
が練られていると思うが、この３年間を振り返りながら今後を展望するうえで、その成
果と今後の課題について。

・新型コロナ感染拡大による介護保険事業の影響はあったのか。施設や事業所内での感
染対策はもちろんだが、特に訪問や通所事業で中止や人数制限等をした事業所等はあっ
たのか。また、その対策は。

・高齢者等の避難行動要支援者として、平成２９年１１月までに１４３８人の名簿登録
がされているが、その対象の範囲、名簿の管理、その現状と課題について。

・実施されてきた認知症カフェ「おれんじのれん」が現在市内で２カ所実施されている
が、その現状と課題については。以前は広報等行っていたが、今はどうしているのか。
・先般保険者機能強化推進交付金で組んだ保健福祉事業の進捗状況は。
・介護の現場での人材不足のため国も人材確保対策に取り組んでいるが、国東市の事業
所での処遇改善が見られた事業所や外国人雇用をしている(予定)事業所、介護ロボット
等の活用を推進している事業所等はあるのか。また、事業所等へのハラスメント対策
は、どのように進めているのか。
・「未来ノ－ト」を作成したが、その活用状況は。
・第８期介護保険事業計画等の策定スケジュ-ルはどのようになっているのか。
・全国での介護保険料は平均して５８６９円となっている。国東市は、第７期保険料の
平均は５３００円だが、料金の見通しは。

①国見地域での賑わいづくりについて
・マスタープランの計画に沿って海浜公園が再整備された。オープンさせてみて現況と
今後の課題は。

・コロナウイルスの影響を受け２つの大型宿泊施設が休館・閉館となっている。ナビア
プリ提供会社の調査では比較的人が少なく、緑の多い場所で自家用車（車中泊）・自転
車での観光が増えているとのデータも出ているが一方で地域から見れば招かれざる客と
とらえる面もあるようだ。『感染対策と社会経済の両立が重要』と三河市長も発言され
ていた。市として誘客をどのように考えているか。

②国東地域での賑わいづくりについて
・国東市役所周辺を市の中心地として賑わいゾーンとするとあり、そのなかでも今拡幅
工事を行っているアスト駐車場内の公園緑地帯が担う役割は大きいと考えるが、運営方
針はあるか。

・現状、国東地域の賑わい拠点として道の駅くにさきがある。今定例会にも関連する補
正予算が上程された。市として今後の当該道の駅運営方針は。

①動画配信とWEB動画広告について
・現在YOUTUBEの公式アカウントも開設されており、本数は少ないが移住（Uターン）に
影響のある動画もある。また国東市の動画を拝見したことで国東地域の観光PR動画も広
告として配信されるようになった。今後の運用方針はあるか。

②学校行事への取材・番組について
・今後開催される学校行事へのケーブルテレビ取材と番組内容を増やすことが必要では
ないかと感じているが、広報課としてはどう考えているか。

2
坂本隆之
（1番）

（緑風会）

1
市内の賑わいづくりに
ついて

市長

2 市の広報事業について 市長
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質問事項

1
吉田眞津子
（9番）

（市改ク）
1

第８期介護保険事業計
画と高齢者福祉計画の
策定にあたって

市長



①市内の開業医（診療所）におけるコロナウイルス感染症の影響は把握しているか。経
営状況も含めて支援は必要ないのか。

②介護施設や保育所などで勤務する方への、集団での検査体制を準備する必要性がある
のではないか。

③県の行うべき事業と、市が行う事業の区別の違い。現段階では、国の体制待ちでは必
要な事業が遅れてしまうのではないか。どのように、考えているか。

④市内での感染者が確認されたが、市民病院での検査体制整備は早急にできないか。
市民病院
事業管理

者

①避難所そのものが災害危険地域内にあるという問題は、地域の住民は認識しているの
か。

②コロナウイルス感染症によって、避難所の受け入れ人数がこれまでの、4分の1になれ
ば過密となると想定している様だが、市民の避難所への移動時にどう指示を出すのか。
事前の周知はするのか。
・自宅が安全な人が避難所に言った例があるのか。
・安全な場所での車中泊とは、どの様な世帯形態を考えているか。

③地震や津波は広範囲の災害につながるが、大規模水害の発生は、大きな河川のない国
東市では考えにくいが、局地的に多発することは想定できる。複数の箇所での災害発生
時の対応について。

④孤立が想定される地域や世帯との、事前の協議は行なっているのか。

①長野県伊那市で、ドローンを活用した買い物支援事業を行うことになった。国東市で
も周辺部などで活用できるのではないか。実現に向けて取り組みを考えられないか。

②高齢者世帯、独居老人世帯などのゴミ出し支援事業については、国の制度ができてい
るのではないか。ゴミ出しステーションを増やすことができないなら、活用すべきでは
ないか。

1 防災対策について
①大雨が予想されるとき、河川氾濫や溜池決壊を防ぐため溜池の事前放流はできない
か。

市長

2
ゴミ収集のあり方につ
いて

①過疎化、高齢化が進む中、ゴミステーションの設置場所等の見直しはできないか。 市長

3
国見海浜公園周辺整備
について

①オートキャンプ場、テニスコート、ゲートボール場の利用状況は。また、今後の再開
発の計画は。

市長

市長

4
唯有幸明
（14番）
（新世会）

3
白石德明
（5番）

（共産党）

1
新型コロナウイルス感
染症対策について

市長

2 災害対策について 市長

3
高齢者支援事業につい
て
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①８月補正によるコロナ対策について
・活力創生課の移住定住推進事業について。
・福祉課の６対策事業のうち保育所等従事者応援給付金事業について
・農政課の１対策事業について。
・林業水産課の１対策事業について。
・観光課の宿泊キャンペーンについて。

②教育関係者や保育士、介護従事者、施設利用者、病院関係者の検査の必要性があると
思うが、現状は。

①コロナ対策について
・小・中の衛生感染症対策について
・教室換気設備対策事業実施状況について

②中央審が２０２３年度より予定している算数・理科・英語の教科担任制についての考
えは。

3
山間地域における耕作
地の継承について

①大規模認定農業者が農業をやめたら、その後の農地をどう継承していくのか。 市長

①協力隊員の任期終了後、国東市への定着率は。また、歴代隊員の人数と実績は。

②任期終了後、国東市を去る隊員の原因と今後の隊員定着の対策は。

①学校評価４点セットの中で働き方改革の推進について、学校評価委員会の中で話し合
う意義は。

②市教育委員会として、働き方改革の推進について超勤削減対策のための目標と取り組
みと評価は。

①コロナ禍、コロナ後の観光事業の回復について、旅行者のニーズが変わってくると思
うが、観光振興事業の方策は。

②国東半島誘客促進事業について、サイクリング等の利用者の誘客対策は。

①コロナ禍における移住支援策について
・前回の一般質問以降も全国的に、中央から地方への移住機運が更に高まっている。
　特に、国東市出身者のUターン促進に支援策を考えられないか問うたが、その後の状況
と、具体策の検討状況は？

②withコロナの考え、取組について
・コロナの終息を願うものの、ワクチン開発にも時間を要し、withコロナ（コロナと共
存）する生活スタイル、行政運営が求められる。withコロナの考え、取組についてどの
ように考えているのか？
　また、国東市の最高位計画である、第２次総合計画は令和３年度までであり、第３次
総合計画の準備に入っていると聞いている。withコロナについての考えをどのように反
映させるのか、第２次総合計画もあと１年あるが、変更又は修正の考えはあるのか？更
に、今後年末にかけて新年度（令和３年度）の予算についての検討がされるが、どのよ
うに新年度予算に反映させるのか。

・教育行政についても、社会教育を含めどのような考えを持っているのか？

①未舗装の市道、農道、林道の舗装推進について
・前回一般質問で現状からの変更も、マンパワーとしての無償、有償ボランティアを
募っての推進は考えないとの答弁であった。今後高齢化が進み、マンパワー並びに施設
の維持管理が大変な状況になることが想像される中でどのように整備を進めていくの
か？

②上下水道事業について、包括的民間委託や、経営改善施設更新をどのように考えてい
るのか？
　経営改善が求められ、市内のインフラ施設の上下水道施設も老朽化による随時更新が
必要になってくる。
　全国的にも、包括的に民間委託をしている自治体も増加傾向にあり、市としてそのよ
うな考えを持っているのか？なければ、経営改善と今後施設の維持管理、更新をどのよ
うに進めていく考えなのか？

市長

3
野田忠治
（11番）
（新世会）

1
新型コロナウイルスに
ついて

市長
教育長

2
持続可能な国東市の実
現について

市長

2
石川泰也
（4番）

（緑風会）

1
地域おこし協力隊活用
事業について

市長

2
教職員の働き方改革に
ついて

教育長

3
コロナ禍における観光
振興事業について

1
明石和久
（7番）

（市民ク）

1 コロナ対策について 市長

2

学校教育におけるコロ
ナ対策と２０２３年小
学校５・６年生の教科
担任制移行について

教育長
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国東市緊急行財政改革プランについて
①厳しい財政状況について、どのように認識しているか。

②経常収支比率の状況について
・平成１８年度の経常収支比率の状況と、その対策はどうしたのか。
・経営収支比率の影響を与える主な項目において、今後も含め歳入・歳出について、ど
の様に考えているのか。

③経常収支比率の目標設定について
・目標は設定しているのか。

④今後の課題について
・合併算定替えによる特別措置の縮減・終了に伴う一般財源の減少による経常収支比率
の上昇とその対策はどうするのか。
・中期財政収支の試算では、歳出超過が続いている状況について、今後どのような対策
を考えているのか。

4
宮園正敏
（6番）

（緑風会）
1

国東市の財政運営につ
いて

市長


